

# 令和4年10月定例教育委員会会議録

## 1. 10月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和4年10月27日(木)
- [2]場 所 西都市役所301会議室
- [3]会議時間 午前10時から午前11時まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者  
篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員
- [5]参 与 江川教育政策課長、椎原社会教育課長、増井スポーツ振興課長、  
京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補  
佐、中武教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第1 会議録の承認 9月定例教育委員会会議録  
第2 行政報告 10月行政報告について  
第3 そ の 他 ①令和4年度一般会計予算補正(第9号)について  
②その他

## 2. 開 会

教 育 長 ただいまより、10月定例教育委員会を開催いたします。

## 3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、9月定例教育委員会会議録の承認を求めます。  
会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内  
容について御異議ございませんか。  
(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、9月定例教育委員会会議録を承認することと  
いたします。

## 4. 行政報告

教 育 長 つづいて、10月の行政報告をお願いします。  
教育政策課長 (西都市戦没者追悼式について)

1日、西都市民会館で開催され、教育長が御臨席されました。式は、規模  
縮小により行われ、約170人の出席がありました。妻南小6年生児童6名  
が、「私たちが思う戦争と平和」について発表しました。

(運動会・体育大会について)

2日、市内小中学校で開催され、教育長が御臨席されました。教育長の  
ほか、銀上学園に西村委員、穂北小学校に船橋委員、茶臼原小学校に高橋  
職務代理者にそれぞれ御臨席いただきました。

(10月定例課長会について)

3日、庁議室で開催されました。9月市議会における懸案事項の確認、台風14号の被害等状況報告、各課からの連絡事項等がありました。

(新規採用職員辞令交付式について)

同じく3日、令和4年度西都市新規採用職員の正式採用に伴う辞令交付式が議会委員会室で行われ、教育長が御臨席されました。本年度は、消防職員1名を含み11名が対象でした。

(就学時検診について)

4日、三納小学校で実施しました。この日は、来年4月に三納、三財、都於郡小学校に入学予定の37名の児童が対象でした。就学時健診については、6日に妻南小78名、7日に穂北小32名(穂北、茶臼原、銀上小学校)、11日に妻北小61名でそれぞれ実施しました(合計208名)。

(学校支援訪問について)

5日、都於郡中学校において、市単独で実施しました。教育委員の皆様にも御臨席いただきました。

(きくらげ贈呈式について)

同じく5日、市長室で行われ、市長、教育長が対応されました。本市三納で“きくらげ”を生産している「きくらげ堂 代表 黒木真二」様から(乾燥)黒きくらげ5kg、白きくらげパウダー2kgを給食センターに無償で提供いただいたことから、今回の贈呈式開催の運びとなりました。6日、市内全小中学校で「肉団子入りスープ」の食材に活用されました。今後12月にも使用される予定です。

(体育大会について)

9日、妻中学校体育大会が開催されました。教育長と篠原委員が御臨席されました。

(校長会について)

12日、茶臼原小学校にて開催されました。市教委も会に出席させていただき、教育長が、コロナ禍以前の学校活動再開に向けた方策の検討など、“With コロナの下での学校”について、県としての今後の対応も含めた“学力向上への取組”について、学校組織マネジメント機能の充実など“本市小中学校としての対応”について、各校長に講話をされました。

(運動会について)

16日、妻北小・妻南小にて運動会が開催されました。教育長が御臨席されました。また、西村委員が妻北小学校、船橋委員が妻南小学校に御臨席いただきました。

(学校支援訪問について)

18日、市単独の学校支援訪問を穂北中学校にて実施しました。教育委員の皆様にも御臨席いただきました。

(教頭会、コンプライアンス研修会について)

19日、庁議室で開催されました。その中で、コンプライアンス研修会も行われ、高松補佐が講師を務めました。

(定例課長・補佐会(教育委員会)について)

同じく19日に開催し、本日の定例教育委員会に向けての議案等の確認、各課懸案事項の進捗確認を行いました。

(九州都市教育長協議会定期総会並びに研究大会について)

20日から21日までにかけて鹿児島市で開催され、教育長が出席されました(笠主査随行)。研究大会において、教育長が「抜群に住みやすいまち西都の実現について」と題し、研究発表をされました。また来年度、帯広市で予定されている全国大会においても、発表を予定しています。

(妻高等学校創立100周年記念式典について)

22日、妻高校体育館で開催され、教育長が来賓として御臨席されました。(学校組織マネジメント等に係る学校訪問(後期)について)

24日、妻北小学校にて中部教育事務所の主催のもと開催されました。中部教育事務所が市教委と連携しながら管理職等と協議を行うことで、学校の経営ビジョン達成や組織の活性化を図ることを目的とするものであり、26日には都於郡中学校、三財小中学校でも行われました。

(定例教育委員会について)

本日27日に開催しております。

(宮崎県市町村教育委員会連合会研究大会について)

28日、宮崎市民文化ホール開催予定であり、教育長、参加希望の教育委員が出席予定です。押川補佐が随行します。

つづいて社会教育課をお願いします。

(米良美一の読み聞かせコンサートについて)

2日、市民会館において、家族と一緒に時間を共有できるコンサートとして、西都市民会館の館長である米良美一氏の「読み聞かせコンサート」が90分公演で開催されました。この企画は、コロナ禍の昨年度に「アウトリーチ事業」として発案され、これまで市内の幼稚園・保育所・小中学校へ出向き市立図書館が協力しながら行っており、児童生徒のみならず誰でもコンサート形式で楽しんでもらえるものにしてほしいとの要望に応えたものです。希少な「ノコギリ」楽器演奏の「サキタハヂメ」氏をゲストに迎え、絵本の世界が音楽とともに飛び出す体験が味わえ、多くの親子が楽しんでいました。

(地域おこし協力隊辞令交付式について)

3日、教育長室にて令和4年10月1日から採用する地域おこし協力隊員1名に、教育長より辞令交付をしていただきました。都於郡社会教育施設の整備検討委員会への参画、開館後の施設の管理及び運営、施設内外での集客イベントの企画及び実施が命令業務となります。会計年度任用職員として本庁の社会教育課文化財係で業務に取り組んでいます。

教 育 長  
社会教育課長

(第 52 回九州ブロック社会教育研究大会について)

6 日から 7 日まで、大分市にて開催され、「教育」で人と人との絆を紡ぐまちづくり ～地域の持続的発展のために社会教育が目指すもの～ を大会テーマとして九州各県の社会教育関係者が集いました。初日の分科会及び 2 日目の全体会に黒木治定社会教育委員と担当係長が出席しています。

(西都原考古博物館国際交流展開会式について)

7 日、西都原考古博物館にて開催されました。国際交流展『古墳時代の「台所革命」と東アジア～美味なる“ごはん”の考古学～』の開会式と内覧会が開催されました。朝鮮半島と南九州をつなぐ「カマド」に焦点をあてながら、現在に続く食文化の在り方を考える展示会となっています。教育長が来賓として御臨席され、来賓祝辞をされております。12 月 11 日まで開催されます。

(第 33 回西都市総合文化祭美術展表彰式について)

8 日、市民会館にて開催されました。市長、教育長、西都市総合文化祭運営委員会委員に御出席いただき、絵画、書、写真、彫刻・工芸の各部門で特選、準特選、奨励賞となられた方々への表彰式を行いました。市長より賞状と盾の授与及びあいさつをいただいております。閉式後は、受賞者の写真撮影を行いました。広報さいと 11 月号の表紙に掲載予定です。

(第 33 回西都市総合文化祭美術展について)

8 日、市民会館にて、情操豊かな人間性と潤いのある市民生活の向上を目指し開催しました。展示部門は、絵画、書、写真、彫刻・工芸で、西都市民又は西都市内に勤務あるいは通学している高校生以上の出品で 72 名の参加、105 点の出品がありました。また、生け花の展示に 7 名の出品がありました。期間中の来場者数は 644 名でした。

(全国神楽継承・振興協議会設立総会について)

11 日、東京都国立能楽堂にて開催されました。日本を代表する伝統文化である民俗芸能「神楽」の継承・振興を図ることを目的として、全国神楽継承・振興協議会が設立され、会員は国の重要無形民俗文化財の指定を受けた神楽の保存団体と神楽保存団体が所在する都道府県及び市町村となっており、宮崎県教育庁文化財課が事務局を担います。全国に 40 の国指定神楽があり、設立総会には、銀鏡神楽保存会会長と文化財係職員 1 名が参加しています。

(米良美一の読み聞かせコンサートについて)

12 日、銀上学園にて、先月のふたば幼稚園に続き、米良美一館長による読み聞かせコンサートを開催しました。読み聞かせだけでなく、童謡を歌われ、児童生徒からはお礼の合唱がありました。なお、会場で図書館の絵本の展示を行い、しばらくの間、団体貸付として対応します。

(九市社会教育関係主管課長及び担当者会について)

13 日、今年度は宮崎市が事務局となり、新型コロナウイルス感染症拡大

防止のため、オンラインでの開催となりました。県及び各市から 27 名の参加のもと、各市から提案された 13 の議題及びその回答について協議を行いました。

(第 7 回都於郡社会教育施設整備検討委員会について)

14 日、神楽酒造株式会社西都工場にて開催されました。再任及び新任となられた都於郡社会教育施設整備検討委員会委員 10 名への委嘱状交付の後、教育長にあいさつをいただきました。その後、委員長に原田美弘委員及び副委員長に鬼塚薫委員が選任されました。整備検討委員会では、地域おこし協力隊員の任用について、第 6 回整備検討委員会及び第 3 回社会教育施設整備専門部会について、今後の協議内容とスケジュールについての報告と協議を行いました。

(宮崎県子ども会育成大会(西都・児湯ブロック大会について) ※中止)

16 日、ウィズコロナ、アフターコロナ時代での子ども会の在り方や活動の進め方についての情報共有・交換を行い、子ども会活動の一層の充実を図るために、村所小学校児童によるアトラクションや、実践発表、講演等が西米良村トレーニング施設にて開催予定でしたが、先月の台風被害影響等により中止となりました。

(中尾棒踊(神事のみ)について)

16 日、霧島神社境内にて神事のみ行われました。

(宮崎県婦人交流会について)

20 日、コロナ禍によりここ数年開催されていない婦人体育大会の代替として、笑顔で西都原を歩いて会員の健康増進と交流を図ることを目的として、宮崎県地域婦人連絡協議会主催で開催されました。約 300 名の方が「記紀の道ウォーキング」か「西都原古墳群散策」に参加後、御陵墓前広場で清野憲一氏による「トークと演奏」及び閉会式が行われました。閉会式では、橋田市長にあいさつをいただいております。

(第 33 回西都市総合文化祭障がい者アート展について)

22 日から 27 日まで、市民会館にて、昨年度の国民文化祭及び全国障害者芸術・文化祭として実施した西都市総合文化フェスティバルで実施した障がい者アート展を今年度も実施しました。障がいの程度にかかわらず、広く参加し、楽しめる作品展を目指し、事業所ごとに出品ジャンル・出品点数を相談させていただき開催しました。「うからの里」、「清水台通所センター スマイル館」、「さくら」、「もあい」の 4 事業所から、個人作品 51 点、共同作品 38 点の合計 89 点を出品いただきました。また、金澤翔子さんの書を展示しました。さらに、中学生に興味・関心を持ってもらいたく、妻中学校と穂北中学校からも 49 点を出品いただきました。

(ハロウィンイベントについて)

23 日、市立図書館にて開催されました。子ども 10 名、保護者 6 名が参加して、ハロウィン飾りを使いサンドアートを作りました。

(宮崎県博物館等協議会 第2回研修会について)

26日、延岡市社会教育センター、延岡城・内藤記念博物館にて、会員職員のスキルアップ、相互の連絡、情報及び出版物の交換などの機会とすることを目的に開催されました。九州保健福祉大学の山内教授による「災害時における文化財の救済と資料保存について」の研修、延岡城・内藤記念博物館の博物館係長による「延岡城・内藤記念博物館のリニューアルにおける概要説明について」の研修、延岡城・内藤記念博物館での特別展「譜代大名内藤家～その歴史と名宝～」の展示視察があり、文化財係の補佐と職員計2名が参加しました。

(穂北小学校3年生社会科見学について)

28日、穂北小学校3年生19名と引率教員2名が図書館学習に来館されます。

(日本遺産フェスティバル in 関門について)

29日から30日まで、山口県下関市にて開催されました。平成30年度に「古代人のモニュメント～台地に絵を描く 南国宮崎の古墳景観～」のタイトルで西都市・宮崎市・新富町との2市1町で日本遺産に認定され、令和3年度に高鍋町が追加され、現在2市2町で活動しています。今回、全国の日本遺産104団体が一堂に集まり、それぞれのブースで内容紹介やPRを行います。また、日本遺産総会や情報交換会に橋田市長が出席予定で、課長と担当職員が随行予定です。

教 育 長  
ス ポ ー ツ  
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課お願いします。

(西都市スポーツ少年団秋季大会(剣道、ミニバスケットボール、サッカー)について)

1日、市民武道場ほかで開催されました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会(サッカー、柔道)について)

2日、清水台総合公園ほかで開催されました。

(西都市スポーツ少年団秋季大会(軟式野球)について)

8日から10日まで、西地区運動場ほかで開催されました。

(第19回みやざきフェニックス・リーグについて)

10日から31日まで、県内各地で回されておりますが、NPB12チームに加え、独立リーグ2チームでリーグ戦を実施しております。

(第18回西都原このはなマラソン大会実行委員会について)

14日、庁議室で開催しました。大会は令和5年3月19日実施予定であり、平成30年度以来4年ぶりの開催となりますが、規模を縮小し、10kmの部のみ、先着1,000名(70分以内で完走できる者のみ)で高校生以上となっております。

(第75回男子・第37回女子宮崎県高等学校駅伝競走大会開会式について)

28日、西都市民体育館で開催予定です。

(第75回男子・第37回女子宮崎県高等学校駅伝競走大会について)

29日、本市の公認マラソンコースで開催予定です。女子が10時、男子が12時20分にスタート予定となっています。

教 育 長 10月の行政報告について、何か御質問はありませんか。  
(意見なし)

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただきます。

## 5.その他

### [1] 令和4年度一般会計予算補正(第9号)について

教 育 長 その他、何かございませんか。  
教育政策課長 (資料により説明)

### [2] その他

教 育 長 その他、何かございませんか。  
高松教育政策 (西都市総合文化祭 こどものふるさと saito 展について、資料により説  
課 長 補 佐 明)

## 6.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

## 7.次回教育委員会開催日程

令和4年11月29日(火) 午前10時から

令和4年12月23日(金) 午前10時から